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Região Fronteira Noroeste

Em Horizontina por mais de 15 horas 
governador é homenageado, 

presta contas e anuncia investimentos

Páginas 10, 11, 12 e 13

Em painel Ranolfo Vieira Jr, a maior autoridade política 
gaúcha da atualidade falou a empresários, prestou contas do 
atual período de governo, enalteceu a aprovação do ajuste 
fiscal aprovado na semana pela AL, anunciou investimentos 
e visitou obras onde o Estado é parceiro do município 
e da iniciativa privada para a execução. Numa agenda 
articulada pelo deputado estadual Aloísio Classmann e 
o Governo Municipal de Horizontina, em parceria com 
a ACIAP, o governador pernoitou na cidade e visitou o 
contorno viário, centro cirúrgico do hospital Oswaldo Cruz, 
obras pelo programa Avançar na infraestrutura, esporte, 
saúde e turismo, bem como anunciou a retomada da 
RS 305 lote Vila Cascata em direção a Crissiumal, com 
conclusão em 18 meses. Esteve acompanhado ainda do 
Senador Lasier Martins e do Diretor Geral do Daer Luciano 
Faustino. O Estado é parceiro de 11 projetos em andamento 
no município, que vive segundo o prefeito Jones Cunha. o 
melhor momento de sua história, onde somadas as obras 
públicas em parcerias intergovernamentais, público privadas 
e da iniciativa privada, o valor circulante atinge quase R$ 
300 milhões em investimentos.   
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Os descartáveis e a extorsão.
Uma coisa é clara no atual governo e governante 

brasileiro: Só é válido e útil quem defende o governo de forma 
incontinente e inquestionável. Qualquer crítica ou oposição, 
simplesmente o indivíduo é descartado. Os exemplos são 
muitos de defensores do governo federal atual que, em 
determinado momento, resolveram fazer críticas ou oposição 
a algo do governo e foram simplesmente abandonados. Vão 
dos caminhoneiros aos deputados bolsonaristas. 

É notório que o governo federal atual age por pura 
preservação. Só que não é a preservação do Brasil, do povo 
ou do patrimônio nacional. A preservação praticada pelo 
atual governo é a preservação da pessoa do Presidente e 
de seus familiares. 

Esse tipo de governo torna-se presa fácil dos 
estelionatários imorais, dos anti-Brasil, dos inescrupulosos, 
sejam políticos, empresários ou meros coadjuvantes. Vemos 
hoje gigantesco assalto feito pelo Centrão (composto pelo PP, 
PL, União Brasil {PSL e DEM}, Republicanos, Solidariedade, 
PTB, PSDB, PSD, MDB, PROS, PSC, Avante e Patriota). 
O roubo é tanto que dificilmente se conseguirá saber, 
futuramente, o quanto foi desviado. A entrega da gestão 
do orçamento, pelo atual governo federal, está gerando 
desvios e danos impossíveis de serem medidos. O Centrão 
hoje controla tudo no Governo Federal e no Congresso 
Nacional, chegando ao ponto de criarem o que chamaram 
de: “ORÇAMENTO SECRETO!!!!” Essa sistemática bandida 
do Deputado Lira (PP) é usada para, em SEGREDO, desviar 
dinheiro PÚBLICO. É a maior aberração jurídica, social e 
política que já ouvi falar. 

Porém, tudo tem um início. E o início foi o golpe de 2016, 
que deu azo a vitória por golpe da direita e, posteriormente, 
a vitória eleitoral do atual presidente que mudou a lei de 
transparência para que qualquer servidor pudesse colocar 
qualquer assunto sob sigilo de estado. Ou seja, faz-se 
uma compra ou gasto totalmente fraudulento e coloca-se 
sob sigilo de 30 a 100 anos. É o crime instalado de forma 
institucionalizada.

Escândalo financeiro com dinheiro público maior que 
esse, somente o caso Banestado, feito pelo PSDB, quando 
remeteram ao exterior duas vezes o que tínhamos de 
reservas cambiais na época, coisa de mais de U$ 200 
bilhões em dinheiro de hoje. E o juiz, no caso Banestado, 
foi Sérgio Moro, que não prendeu nenhum dos principais 
envolvidos, pois eram todos do PSDB na época. Desde lá 
ele já era juiz ladrão. 

Lula casa com Janja.
Ontem casou o presidente Lula com a socióloga Janja. É 

o terceiro casamento de Lula. No primeiro casamento, com a 
mineira Lourdes, a sorte não o ajudou, nem o Estado em que 
vivíamos. Ela morreu provavelmente por negligência médica 
e falta de atendimento no sistema de saúde pública ao 
acompanhar sua gravidez. A segunda esposa, Dna. Marisa, 
conhecemos a linda história de amor que perdurou nos bons 
e maus momentos. Dna. Marisa morreu por depressão e 
sofrimento em face das calúnias, difamações e perseguições 
que se implementou neste país contra seu esposo e toda 
sua família, pelo judiciário, ministério público, pela mídia e 
pela direita raivosa e irracional. 

Agora, em seu terceiro amor, espero que possa ser feliz e 
que tenham uma linda vida juntos. O resto é somente inveja e 
a permanente calúnia daqueles que nunca a ele se igualarão.

Escalada dos neutros
A adesão da Finlândia e da Suécia é tudo o que o mundo 

não precisa.  A OTAN, que se diz ser um tratado de defesa, 
avança contra um país específico há muitas décadas. A 
guerra da Ucrânia já terminou, o que ainda há é somente o 
interesse americano de prejudicar a Rússia, obrigando os 
ucranianos lutarem até o último ucraniano.

Se o povo ocidental não acordar e não perceber o 
interesse americano na guerra, infelizmente iremos para 
a terceira guerra mundial. E quando isso acontecer, 70% 
da humanidade morrerá e o restante tentará sobreviver 
miseravelmente. Se em 150 anos, após a guerra, houver 
humanos no planeta, será um milagre. Provavelmente 
estaremos irremediavelmente extintos. Mas a boa notícia é 
que o planeta não morrerá, em 10 mil anos ele estará cheio 
de vida, claro, sem humanos, na espera de uma civilização 
realmente inteligente. 

MAIO AMARELO!
“Aquele que não conhece a verdade é 

simplesmente um ignorante, mas aquele que a 
conhece e diz que é mentira, este é um criminoso.” 

Bertold Brecht

Tratamos desta temática todos os anos, pois é 
uma bandeira do Sistema Nacional de Trânsito, que 
recebe maior atenção no mês de maio. Me parece, 
pelos dados estatísticos, a cada período o numero 
de mortos e incapacitados pelos acidentes estão 
aumentando.

O Movimento Maio Amarelo nasceu com uma 
só proposta: chamar a atenção da sociedade para 
o alto índice de mortos e feridos no trânsito em todo 
o mundo.

O objetivo do movimento é uma ação coordenada 
entre o Poder Público e a sociedade civil. A intenção 
é colocar em pauta o tema, segurança viária e 
mobilizar toda a sociedade, envolvendo os mais 
diversos segmentos: órgãos de governos, empresas, 
entidades de classe, associações, federações 
e sociedade civil organizada para, fugindo das 
falácias cotidianas e costumeiras, efetivamente 
discutir o tema, engajar-se em ações e propagar 
o conhecimento, abordando toda a amplitude que 
a questão do trânsito exige, nas mais diferentes 
esferas.

Se considerarmos os números dos últimos vinte e 
quatro meses, vamos ter a impressão que o trânsito 
está mais humanizado, com a redução do número 
de mortos e feridos, tanto nas cidades como nas 
rodovias, mas será apenas um sentimento ilusório, 
pois diante do quadro que vivemos, desde março de 
dois mil e vinte, com a redução de deslocamentos, 
na indústria, comércio e lazer, tivemos menos 
carros nas ruas, bem como também, a redução de 
veículos de cargas, pela redução da produção, o que 
consequentemente reduziu os riscos. O que já não 
se reflete neste início de 2022.

Com o lema, “No trânsito, sua responsabilidade 
salva vidas”, a sociedade civil organizada juntamente 
com os órgãos governamentais busca ampliar o 
grau de consciência, sobre o número de vidas 
que são colhidas no trânsito indevidamente. Para 
ilustrar, proporcionalmente, temos dez vezes mais 
mortes no trânsito do que na França, sem falarmos 
nos números de pessoas que ficam invalidas ou 
sequeladas em virtude dos mesmos, que passam a 
ser um custo para os sistemas de previdência.

Quem vive nas rodovias diariamente, como eu, 
ainda tem uma avaliação de que felizmente, pelo alto 
grau de imprudência, ainda temos poucos acidentes, 
pois cada vez mais, me parece que aquela ideia de 
poder, que um veículo grande e potente, passa ao 
seu condutor, é o maior risco estabelecido para quem 
não tem consciência coletiva e uma visão de que o 
espaço público é para o uso de todos, adequado e 
moderadamente, não apenas para quem tem mais 
força e poder na mão.

Acreditar que o trânsito tende a melhorar, com 
o seguimento das mais diversas campanhas, maior 
exigência na obediência a lei, o exemplo, cuidado e 
proteção consigo e com os outros, que cada um de 
nós precisa ter, exercitar e divulgar os bons e fieis 
comportamentos, tende a criar uma nova geração 
que irá aprender a se comportar nas rodovias e não 
apenas dirigir, independente dos maus exemplos 
dados pelas maiores autoridades da Republica. 
PENSE NISTO! 

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Mediador e Consultor nas Áreas de 
Planejamento, Gestão de Pessoas e Gestão 

Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 

Doutor Mauricio Cardoso 
coloca em funcionamento 

seu laboratório de 
exames clínicos

A Administração Pública de Doutor Mauricio 
Cardoso, finalmente venceu o desafio lançado a 
algum tempo atrás, e colocou em funcionamento 
no último dia 16 de maio de 2022, o Laboratório de 
Exames Clínicos, junto a Unidade Básica de Saúde 
do Município.

A proposta da Administração lançada em outubro 
de 2019, pelo prefeito Marino José Pollo de oferecer 
mais esse diferente serviço na área da Saúde para a 
comunidade, foi finalmente concluído neste mês, com 
o início das atividades do Laboratório.

Para chegar até aqui foi um processo de muito 
planejamento e trabalho. O primeiro passo foi dado 
com a criação do Laboratório Municipal através da Lei 
nº 2163/2019, aprovada pela Câmara de Vereadores. 
Em seguida, elaborou-se o projeto do laboratório que 
foi avaliado e aprovado pela 14º Coordenadoria de 
Saúde. Ato seguinte enquanto estava em construção 
da Unidade Básica de Saúde com o espaço do 
laboratório, o Município realizou concurso Público 
para Bioquímica. Depois foi necessário definir os 
equipamentos e suas aquisições através de processos 
licitatórios, o que demanda tempo e burocracia.

Compradas as máquinas, passou-se para a fase de 
instalação e treinamentos. A partir daí foi necessário 
a aquisição dos reagentes e materiais necessários para 
iniciar a execução dos serviços.

Todas essas fases foram vencidas e depois de 
muitas dificuldades, a comunidade pode comemorar 
junto com a Administração Municipal a instalação e 
o funcionamento de mais esse serviço que certamente 
veio melhorar a qualidade de vida das pessoas que 
residem aqui.

Com isso, o Poder Público deseja, dar melhores 
condições aos profissionais médicos que atuam no 
Município, contribuindo para agilizar e acelerar 
diagnósticos dos pacientes, e assim, tratar os 
problemas de saúde da população com mais eficácia.

Um dos motivos que levaram a Administração 
Municipal instalar um laboratório próprio, foi a 
vontade de oferecer um benefício de forma igualitária 
para todos sem diferenças.  A meta é que a partir de 
agora os exames solicitados pelo médico e que serão 
oferecidos no laboratório serão totalmente gratuitos 
para todos. Segundo o Prefeito Marino, o propósito 
de melhorar a vida das pessoas continua presente 
em todas as ações, que assim como esta, certamente 
trará grandes avanços e qualificação da prestação do 
serviço de saúde, que é oferecido no município.
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Benefícios das 
Cápsulas de óleo de coco

As cápsulas de óleo de coco se solidificam em temperaturas 
abaixo de 5 graus e por isso sua aparência pode ser mais 
líquida quando estiver mais calor, turva quando estiver uma 
temperatura amena, ou completamente sólida quando estiver 
frio.

As cápsulas de óleo de coco são indicadas para:
• Ajudar a diminuir os níveis de colesterol e triglicerídeos 

quando usado numa dieta equilibrada e prática de exercícios;
• Contribuir para combater fungos, bactérias e 

protozoários, melhorando a resposta imunológica do 
organismo;

• Melhorar o trânsito intestinal, pois protege a flora 
intestinal, ajudando no tratamento da diarreia ou da prisão de 
ventre;

• Prevenir o envelhecimento precoce da pele, pois é rico 
em antioxidantes, especialmente vitamina E;

• Combater qualquer tipo de inflamação no corpo, 
porque o coco é um anti-inflamatório natural que aumenta a 
ação das interleucinas;

• Proteger o fígado dos efeitos negativos das bebidas 
alcoolicas, devido ao seu efeito hepatoprotetor.

Estudos in vitro e em animais confirmam que o ácido láurico 
dentro do corpo humano tem ação contra vírus, bactérias e 
protozoários o que confere ao óleo de coco a capacidade de 
fortalecer o sistema imune. O ideal é tomar de 2 a 4 cápsulas 
diárias.

Fonte: www.tuasaude.com

Estão abertas as inscrições 
para o Fundo Social 2022 
da Sicredi Noroeste RS. O 
programa tem o objetivo de 
apoiar projetos com foco em 
educação, cultura, esporte, meio 
ambiente, segurança, inclusão 
social contribuindo com o 
desenvolvimento das nossas 
comunidades.

O Fundo Social atende as 
demandas de entidades sem 
fins lucrativos que estão na área 
de atuação da cooperativa. Em 
2021, a iniciativa da Sicredi 
Noroeste RS destinou R$ 825 
mil para os hospitais da nossa 
área de ação.

Os projetos inscritos são 
selecionados com a participação 
de associados que atuam como 
coordenadores de núcleo, 
valorizando e proporcionando 
ainda mais transparência ao 
processo. Estão aptas a participar 
pessoas jurídicas sem fins 
lucrativos, que são associadas 
à cooperativa e que tenham, 
no mínimo, um ano de CNPJ. 
Cada entidade poderá inscrever 

Sicredi Noroeste RS repassará um 
milhão reais para projetos sociais

um projeto, com o valor de 
implementação de até R$ 10 mil.

As inscrições estão abertas 
até 20 de maio, exclusivamente 
no site em www.sicredi.com.
br/nacomunidade/fundosocial. 

Na página é possível acessar o 
regulamento completo e todas 
as orientações para tirar sonhos 
do papel e colocá-los em prática. 
Atitudes simples constroem 
comunidades mais prósperas.

Na segunda-feira, dia 16, 
realizou-se o I Seminário 
Gaúcho de  Educação 
Inovadora. O encontro foi 
promovido pela FAMURS 
com apoio da Associação 
dos Municípios da Região 
Metropolitana de Porto 
Alegre, tendo por local o 
Salão de Eventos do Hotel 
Plaza São Rafael.

O evento contou com a 
participação de educadores 
e gestores municipais de 
todo Estado e teve como 
objetivo promover um 
espaço de reflexão para 
repensar a educação de uma 
forma inovadora.

O painel de abertura foi 
apresentado pelo Professor 
Dr. Francisco Herbert Lima 
Vasconcelos, Secretário 
Municipal de Educação de 
Sobral/CE.

N a  o p o r t u n i d a d e , 
compartilhou a experiência 
educac iona l  da  Rede 
Pública Municipal da cidade 
do interior do Ceará, com 
mais de 210 mil habitantes 
e 33 mil alunos na rede 
de Ensino Municipal . 

Horizontina representada 
no I Seminário Gaúcho 
de Educação Inovadora

Sobral  se  des taca  no 
ranking do IDEB - Índice 
de Desenvolvimento da 
Educação Básica Brasileira, 
pois saiu do 150º lugar 
no ranking nacional de 
educação para, em 10 anos, 
assumir o 1º lugar.

A tarde foi reservada 
para os demais painéis 
com temas  va r i ados , 
como Alfabetização: da 
Letra ao Letramento; A 
Educação Empreendedora 
no Ensino Fundamental; 

Educação Maker - Teoria 
e Prática e a palestra 
com o tema “Um Olhar 
sobre o Desenvolvimento 
S o c i o e m o c i o n a l  n o 
contexto pós-pandemia”, 
as quais proporcionaram 
excelentes  re f lexões 
relacionadas à Educação.

Horizontina esteve 
representada no evento 
pelo Prefeito Jones Jehn 
da Cunha e professores 
da Rede Municipal de 
Educação.
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Falta gente para trabalhar
 
Uma situação que vimos percebendo e de diferentes 

formas é a falta de gente para trabalhar e nas mais 
diversas funções. Acredito que esta é uma das barreiras 
mais importantes para o desenvolvimento das economias 
locais, visto que o dinheiro que poderia circular em maior 
volume entre mais pessoas, com a remuneração pelo 
trabalho, mais produção, mais produtos no mercado, 
menos máquinas paradas, fica inativo.

Desde atividades autônomas ou não, como pequenas 
reformas e manutenção de casas e empresas, passando 
por atividades em indústrias de alimentos, prestação 
de serviços, restaurantes, indústrias moveleira, eletro 
e metalomecânica, vendas, culminando nas áreas de 
tecnologias da informação e engenharias, a falta de 
profissionais se acumula a cada semana. Empresas 
investem em outdoors, placas, faixas, anúncios de 
vagas pela internet, jornais, rádio, moto e carro de som, 
num número cada vez maior de municípios. Empresas 
menores organizadas em associações e empresas 
maiores por suas próprias articulações partem para 
contatos fora do país, oferecendo vagas de trabalho para 
argentinos, venezuelanos, haitianos e senegaleses que 
já se encontram atuando em muitos setores produtivos 
brasileiros, porém, ainda em número insuficiente.

A percepção se confirma e se amplia ao ver as 
estatísticas de anúncios de vagas abertas e não 
preenchidas em anúncios de órgãos como SINE (Serviço 
Nacional do Emprego), FGTAS (Fundação Gaúcha do 
Trabalho e Assistência Social), serviços de intermediação 
de empregos e estágios de entidades empresariais, das 
ACIs, de instituições de ensino como as faculdades, bem 
como nas agências de recrutamento e seleção. Uma 
pequena amostra destes números foi vista na semana 
passada no painel Cenários e Tendências da Economia, 
promovido pelo curso de Ciências Econômicas da 
FAHOR (Faculdade Horizontina), com diversos painelistas 
convidados. 

As manchetes sobre o alto índice de desemprego em 
nível nacional intrigam ainda mais ao nos depararmos 
com o enorme número de vagas não preenchidas que 
se acumula em grande parte dos setores, principalmente 
na indústria e na prestação de serviços. Os índices de 
desemprego são medidos por órgãos também oficiais, 
e nunca duvidei deles. Ao meu ver a forma como as 
manchetes vem sendo apresentadas é que atrapalham, 
pois o desemprego é tão ruim quanto a falta de gente para 
trabalhar, pois representam 2 grandes barreiras para o 
desenvolvimento e a economia nacional. 

O Mapa do Trabalho Industrial 2022-2025, realizado 
pelo Observatório Nacional da Indústria indica que o 
setor industrial brasileiro precisa qualificar até 10milhões 
de trabalhadores nos próximos 3 anos, para dar conta da 
demanda contratada e prevista. Com a estimativa do IBGE 
de 11 milhões de brasileiros desempregados, penso que a 
importação de trabalhadores de outros países não pode ser 
a única solução para atender a indústria nacional.

Há um claro e evidente desencontro, aumentando a 
cada mês, entre quem quer trabalho e quem oferece as 
vagas e penso que esta deveria ser a grande manchete, 
de quem quer soluções para a economia do país. Quem 
pode auxiliar? - Todos podem fazer mais para reduzir este 
abismo entre o desemprego e as vagas de trabalho não 
ocupadas. Começo com as famílias que podem incentivar 
mais os seus, para evitar a evasão e buscar qualificação 
profissional, trabalho digno e saudável. Tanto os órgãos 
de fomento ao emprego, quanto quem está em busca de 
trabalho também podem fazer muito mais para melhorar 
a informação entre as vagas e quem busca trabalho. 
As escolas, as secretarias municipais e estaduais de 
educação podem fazer mais pela redução da evasão 
escolar, em números absurdos para os nossos tempos, e 
com a aproximação das práticas educativas com o mundo 
do trabalho. Os poderes públicos executivo e legislativo 
das esferas municipais, estaduais e nacional podem 
fazer mais gerando incentivos e ajudando a patrocinar a 
qualificação profissional, vinculada a geração de emprego 
e renda. As empresas também podem fazer muito mais, 
individualmente ou em associações, contribuindo com o 
financiamento da formação e da qualificação profissional 
direcionada as vagas que tem aberto e não preenchidas.   

Enfim, um dos principais caminhos para alavancar a 
economia nacional passa por reduzir o abismo entre o 
volume de desempregados e o volume de vagas abertas 
e não preenchidas. E todos podem fazer muito mais do 
que vem fazendo, para resolver o problema. 

Um abraço, e até a próxima!  

AUTOINDULGÊNCIA, ESPINHO 
DAS GERAÇÕES

 
Autoindulgência significa disposição para perdoar 

os próprios erros. Ela pode ser uma coisa boa ou ruim, 
dependendo de nossa atitude. Vivemos numa época em 
que o ato de permitir a si próprio fazer tudo o que se quer 
virou virtude. Aí surgem as consequências, que impactam 
negativamente na disciplina pessoal.

Aliada forte da preguiça, a autoindulgência acaba 
muitas vezes por arruinar aos poucos as diferentes 
dimensões importantes da nossa existência: o trabalho, os 
estudos e treinamentos, os relacionamentos pessoais, e até 
mesmo a imagem que construímos de nós mesmos. Todos 
podemos imaginar o quanto um colaborador negligente traz 
resultados decadentes para a empresa: ao se conceder a 
autorização para realizar as tarefas de qualquer jeito, e não 
de acordo com as diretrizes e objetivos estabelecidos, seu 
desempenho acabará por ocasionar problemas aos demais 
setores, invariavelmente. O que muitos talvez não tenham 
percebido é que esse tipo de atitude se carrega junto para 
cá e para lá, e no fim ele atinge também nossa autoimagem.

Você já deve ter percebido o gosto amargo que 
sentimos após um longo período de ócio, durante o qual 
certas tarefas deveriam ter sido realizadas. Pense num 
domingo ou feriado chuvoso em que você prometeu a si 
mesmo dedicar-se à leitura ou ao exercício, mas cedeu às 
tentações das redes sociais, da soneca ou de uma Netflix 
da vida. O ser humano possui seu brio, e sofremos quando 
não nos comportamos da maneira que havíamos prometido 
a nós mesmos. Evidentemente que não devemos confundir 
a indolência com momentos de lazer, tão necessários ao 
longo da jornada. Descanso sim, descaso não. 

O imperador estoico Marco Aurélio escreveu: “Se 
te ocorrer, de manhã, de acordares com preguiça e 
indolência, lembra-te deste pensamento: ‘Levanto-me 
para retomar minha obra de homem’”. De fato, a cada 
novo dia retomamos, recriamos nosso trabalho e nossa 
caminhada. No momento em que somos capazes de 
entender e incorporar um propósito de vida, o trabalho 
deixa de ser árduo, e se torna um hábito. Somente então 
desaparece a autoindulgência, esse espinho cravado nas 
gerações de hoje.

Que o seu dia seja de entusiasmo. Que sua semana 
seja de vigor, e que sua vida transborde de significado e 
propósito. 

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp: 99626-7710

* Ivan Trentin trabalha como corretor de imóveis. 
Assume neste ano a função de Imagem Pública do 

Rotary Club de Horizontina.

Base sugere terceirização 
de serviços de máquinas 
e revitalização do centro 

em Horizontina

Evento será realizado no dia 26 de maio

Workshop de educação 
financeira para 

mulheres ocorre na 
próxima semana

Na última sessão ordinária do Legislativo Municipal 
de Horizontina, chamaram atenção duas indicações 
da base aliada na Câmara Municipal, formada 
pelas bancadas do PDT, PTB, PT e PSB, formada 
pelos vereadores Rafael Godoy, Márcio Fischer, 
Alessandro dos Santos, Aroldo Dewes e Ilson Pilz, 
que encaminharam como sugestões ao executivo a 
terceirização de serviços de máquinas agilizando a 
recuperação de estradas, danificadas pela constante 
umidade e necessidade urgente de contratação de 
estudo especializado para revitalização urbana, 
iniciando pela área central.

Defendem os edís, entre outras a implantação 
de uma rua coberta destinada a atividades culturais, 
gastronômicas e comerciais e ciclo vias ligando o 
centro a outros pontos atrativos na cidade.

Quanto a terceirização dos serviços, justificam 
os edis que a Secretaria Municipal de Infraestrutura, 
Logística e Trânsito – SMILT, muito embora disponha 
de bons equipamentos, a extensão da malha viária 
interiorana de mais de 600km, e a grande demanda 
de serviços urbanos onde o município auxilia 
empreendimentos que se instalam ou ampliam nas 
áreas industrial, serviços ou inovação, demandam 
atenção permanente.

O vereador Álvaro Callegaro, do Progressistas, 
também apresentou demanda para o plenário, visando 
encaminhamento ao Executivo em prol do bairro 
Albino Fantin, quanto a solicitação de implantação de 
uma "academia ao ar livre" no referido bairro, próxima 
a área verde, imediações da Escola Estadual lá sediada. 

A Secretaria Municipal de Políticas da Mulher 
de Três de Maio realiza no dia 26 de maio, às 15h, 
no auditório da ACI, um workshop de Educação 
Financeira para Mulheres, por meio do Ministério 
da Mulher, Família e Direitos Humanos, pelo projeto 
Qualifica Mulher.

O evento, que ocorre em parceria com a 
ACI/SINDILOJAS e com o Núcleo da Mulher 
Empreendedora, visa qualificar o conhecimento das 
mulheres referente à educação financeira de seus 
empreendimentos.

Para participar, basta entrar em contato com a 
Secretaria de Políticas da Mulher através dos telefones: 
(55) 3535-8770 ou (55) 99649-3004.
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Na última quarta-feira, 18, 
uma equipe da Administração 
Municipal esteve realizando 
a entrega de Certificados 
de Reconhecimento aos 
servidores municipais que se 
aposentaram de outubro de 
2021 a maio de 2022.

Os servidores estiveram 
recebendo os cumprimentos 
do Executivo pelos anos 
de trabalho e empenho em 
prol do desenvolvimento de 
Três de Maio. Acompanhe 
os aposentados de 2021: 
Claudimir Vargas Duarte, 
atuou 28 anos como eletricista; 
Iara Cristina Pires da Cruz, 
atuou por um ano e meio como 
agente comunitária de saúde e 
14 anos como professora; Jorge 
Redel atuou 36 anos como 
motorista; Loirda da Costa 
Duarte, atuou 29 anos como 
servente; Márcia Cristina 
Ávila Idalêncio, atuou 25 
anos como professora; Pedro 
Bueno, atuou 31 anos como 
motorista; Valdyr Antônio 

Governo três-maiense entrega certificado de 
reconhecimento a Servidores Municipais

A iniciativa da Subseção 
do Conselho Regional de 
Administração do Rio Grande 
do Sul – CRA/RS, de reconhecer 
publ icamente  o  t rabalho 
liderado pelo administrador 
Pau lo  S t rasse r  que  com 
reconhecido mérito, se destacou 
por suas atitudes, dedicação 
e capacidade profissional 
na “Gestão Hospitalar”, do 
H o s p i t a l  A B O C H ,  h a j a 
visto que os hospitais são as 
instituições mais complexas 
para administrar, destacou o 
representante regional do CRA/
RS, o Administrador Carlos 
Norberto Filipin

O  p r o p ó s i t o  d e s t a 
homenagem ao mérito, leva 
em conta a suas funções 
de administrador que estão 
relacionadas as quatros funções 
básicas da administração que 
são: planejar, organizar, dirigir 
(liderar) e controlar, que se 
tornou ainda mais relevante pelo 
enfrentamento da maior crise 
de saúde dos últimos tempos, 
pois a pandemia do Coronavírus 
impactou o setor em diversos 
aspectos e trouxe à tona questões 
que necessitam ser tratadas com 

Subseção CRA-RS presta homenagem 
ao administrador hospitalar 

Paulo Strasser da gestão 
hospitalar da ABOCH Horizontina

ainda mais atenção, como a 
gestão hospitalar focada na 
segurança do paciente.

A entrega da distinção 
honrosa ocorreu ao vivo no 
Programa Jornal da Manhã, da 
Rádio Olinda FM, na última 
quarta-feira, dia 18. Estiveram 

presentes além de Carlos 
Norberto e o homenageado, 
o Presidente da Associação 
Beneficente Oswaldo Cruz Luís 
Carlos Stein, o gestor financeiro 
da entidade Alceu Bartz e o 
apresentador do Programa, 
Paulo Roberto Staziaki.

Algumas das homenageadas e homenageados

Marmitt, atuou 34 anos como 
motorista.

A c o m p a n h e  o s 
aposentados de 2022: Roseli 
Inês Hupfer Karas, atuou 
28 anos como professora; 
Ca rmen  Margha r ida  B 
Flach, atuou 27 anos como 
médica; Teresinha Cereser 
Fleck, atuou 27 anos como 
cirurgiã-dentista; Ademar 
A. Losekann, atuou 28 anos 
como motorista; Lúcia Schons 
Rocha, atuou 30 anos como 

atendente de creche; Fátima 
de Rosso Dias, atuou 25 
anos como professora; Ana 
Viapiana, atuou 25 anos como 
professora; Ademar A. Kuss, 
atuou 34 anos como operário; 
Ivete Beatriz Weschenfelder 
Henzel, atuou 17 anos como 
técnica em enfermagem; 
Janete Centenaro Novais, 
atuou 33 anos como atendente 
de creche; Kadia Bruxel 
Spillari, atuou 29 anos como 
professora.
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Entidades e município 
planejam Semana da 

Pátria 2022 com desfile 
cívico em Horizontina

Sicoob Credial realiza evento 
para homenagear colaboradores

Na última 
quinta-feira, 
dia 12 de maio, 
r e u n i r a m -
s e  n a s 
dependências 
d o  C e n t r o 
Cultural Jorge 
L o g e m a n n , 
as  d i reções 
dos estabele-
c i m e n t o s 
educacionais  do município , 
juntamente  com o Governo 
Municipal e entidades,  para 
planejarem a Chegada do Fogo 
Simbólico da Semana da Pátria, 
em Horizontina e a programação 
alusiva à Semana da Pátria, que 
neste ano, terá como destaque o 
Desfile Cívico.

De acordo com a Secretária 
Municipal de Educação, professora 
Ivete Fátima Callegaro da Silva, 
a chegada do Fogo Simbólico 
está prevista para acontecer entre 
os dias 15 a 19 de agosto. Neste 

No dia 15 
de  maio ,  o 
Sicoob Credial 
p r o m o v e u 
junto aos seus 
colaboradores 
um evento em 
comemoração 
a o  D i a  d o 
Trabalho e o 3º 
Jubilados da 
cooperativa. 
O evento, que 
ocorreu na Sociedade Esportiva e 
Recreativa Auriverde, em Cunha 
Porã/SC, reuniu cerca de 400 
pessoas, entre colaboradores 
e familiares,  Conselhos de 
Administração e Fiscal, além da 
Diretoria Executiva.

N a  o c a s i ã o ,  f o r a m 
homenageados os colaboradores 
que completaram 10, 15, 20 e 30 
anos de cooperativa. Conforme 
explica Dirlene Marli Jahnel, 
especialista em gestão de pessoas, 
a homenagem aos jubilados é um 
reconhecimento dos colaboradores 
que estão há mais tempo na 
cooperativa. “É a trajetória que 
cada colaborador buscou dentro 
da cooperativa, onde destacamos 
o empenho, a dedicação, o 

EXTRATO DE CONTRATO
FUNDAMENTO LEGAL 8.666/93

LIZ SERVIÇOS ONLINE LTDA – CNPJ: 03.725.725/0001-35 – Primeiro Termo 
Aditivo ao Contrato Administrativo 001/2021 – Processo Administrativo n. 003/2021 
– Processo de Inexigibilidade n. 001/2021 – renovação do contrato para a prestação 
do serviço de gerenciamento, divulgação e publicação de atos legais. Validade do 
contrato de 36 meses, a contar de 01 de junho de 2022. Valor global de 32.178,60 reais. 
Assinatura em 13/05/2022.

Alessandro Rafael dos Santos
Presidente do Poder Legislativo

EDITAL LEILÃO EXTRAJUDICIAL
1º Leilão 07/06/2022, ás 10:00 horas 
2º Leilão 21/06/2022, ás 10:00 horas

Local:  Rua Uruguai, 366 CENTRO DE TRES DE MAIO, RS 
ou www.bianchileiloes.com.br 

O LEILOEIRO OFICIAL, Dionir Bianchi, Mat. n°304/2015, devidamente 
autorizado pela SICREDI NOROESTE RS, credora fiduciária inscrita no CNPJ 
sob o Nº 89.049.738/0001-57, torna público que submeterá à venda, para 
pagamento da dívida fiduciária em favor do Credor, na forma da lei 9.514/97, 
e observada as condições do contrato. Pelo lance maior, desde que igual 
ou superior ao Preço Mínimo, atualizado até a data do Leilão.  CONTRATO 
C11734899-2. 1º leilão R$ 280.000,00, 2º LEILÃO R$ 188.336,74. IMÓVEL: 
Matricula N ° 18.633- Uma casa residencial n° 1487, localizada no pavimento 
térreo, com frente para o lado leste, com a rua Federico Willing, situado 
no condomínio Faleiro, nesta cidade, constituído garagem, com uma área 
privativa de 139,30M² e uma área de uso comum de 0,00m² perfazendo uma 
área global de 139,90m², participando com uma fração ideal no terreno de 
231,05m², e do conjunto de 48,58%. O terreno  onde se assenta a unidade 
residencial é o de n°08, da quadra 138, com área de 481,05m², situado em 
frente para a rua Federico Willing, lado ímpar, esquina coma rua Federico 
Trennephol, lado ímpar, nesta cidade, confrontando ao norte, com a rua 
Federico Trennephol, medindo 36,00 metros; ao sul, com o terreno n°07, 
da propriedade de Reinwald e Herbert Trennephol, medindo 28,14 metro 
ao leste, com a Ruga Frederico Willing, medindo 16,93m, e ao oeste com 
o terreno N°09 de propriedade de Reinwald Hebert Trennephol, medindo 
15 metros., matriculado no CRI DE Três de Maio, RS. O imóvel é arrematado 
no estado em que se encontra. PGTO: Á VISTA; COMISSÃO DO LEILOEIRO: 
5%. FIDUCIANTE: LUIZ CARLOS SCHULTZ, Avalista: DANUSA FERNANDES 
DE PAULA. Inf: com o leiloeiro DIONIR BIANCHI, na Av. Imigrantes, 480, 
Horizontina, fone: (55)2117-4040, ou www.bianchileiloes.com.br, das 08:00 
as 18:00horas. 

HORIZONTINA, 18 de maio de 2022.

ano, a tradicional corrida do Fogo 
Simbólico terá como homenagem 
Nacional e Estadual os 200 anos da 
Independência do Brasil e a nível 
municipal, a História da Educação no 
Município de Horizontina.

Durante a Semana da Pátria, o 
momento cívico de hasteamento e 
arriamento das bandeiras na Praça 
25 de Julho está a cargo das escolas 
e entidades. No dia 7 de setembro, 
quando da comemoração dos 200 
anos da Independência do Brasil, 
acontecerá grande Desfile Cívico com 
a participação das escolas e entidades.

comprometimento e sobretudo o 
profissionalismo.

Uma singela homenagem em 
agradecimento por tudo que fazem 
pela nossa família Sicoob”, destaca. 
“Agradeço a direção por caminhar 
ao nosso lado, proporcionando esta 
homenagem por quem já se doou e 
ainda fará muito pela cooperativa”, 
complementa Dirlene.

O presidente Hermes Barbieri 
recordou, em discurso, a história 
da cooperativa, que iniciou com 
28 sócios fundadores e hoje já 
conquista o marco de mais de 40 
mil cooperados. “Crescemos desta 
forma com a dedicação e trabalho de 
cada colaborador que faz parte desta 
cooperativa e este evento é uma 
forma de agradecer e comemorar 
junto de todos, finaliza.
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Metalúrgicos aprovam 
proposta negociada pelo 

Sindicato com classe patronal e 
terão reajuste de 12,5%

O  S i n d i c a t o  d o s 
Metalúrgicos de Horizontina 
e Região realizou assembleia, 
durante esta terça-feira, dia 
17, com os trabalhadores 
da categoria de Máquinas 
Agrícolas nas entradas dos 
turnos da John Deere Brasil, 
e as 18h na sede do sindicato 
com os trabalhadores das 
empresas das categorias 
de Máquinas Agrícolas , 
Metalurgia e Reparação de 
Veículos, objetivando avaliar 
e votar proposta de reajuste 
negociada com o sindicato 
patronal.

Conforme o Presidente do 
Sindicato dos Metalúrgicos de 
Horizontina Jorge Luís Ramos, 
com 91,46% dos votos a favor, 
os trabalhadores aprovaram 
a proposta e o reajuste ficou 
em 12,50% já na folha de 
maio, para os trabalhadores 
de empresas com mais de 80 
funcionários.

Já para os trabalhadores de 
empresas com menos de 80 
trabalhadores, o reajuste será 
de 10% em maio e mais 2,5%. 
O sindicato também garantiu 
que, além do reajuste, sejam 
mantidas todas as cláusulas 
conquistadas nos acordos 
anteriores para todos os 
trabalhadores e trabalhadoras.

Participaram da assembleia 
1 . 3 11  t r a b a l h a d o r e s  e 
trabalhadoras, dos quais 1.199 
foram favoráveis a proposta 

apresentada, 104 votaram 
contra a proposta e 8 votos em 
branco ou nulos.

A p e s a r  d a s  b a i x a s 
temperaturas e do vento 
gelado, os os trabalhadores e 
trabalhadoras entenderam a 
importância da sua colaboração 
e participaram desta votação. É 

somente através do esforço 
co le t ivo ,  da  un ião  dos 
trabalhadores e do trabalho do 
Sindicato, que conseguiremos 
manter os direitos e conquistas 
o b j e t i v a n d o  m e l h o r e s 
condições de trabalho e de 
remuneração para todos e 
todas, destacou o Presidente. 

Mais complementos de 
trechos de asfalto em execução

 pela SMILT Horizontina
A equipe de pavimentação 

asfáltica da SMILT – Secretaria 
de Infraestrutura Logística 
e Trânsito de Horizontina, 
treinada para trabalhar com 
operações de tapa buracos, 
perfilagem de nivelamento e 
obras de pavimentação com 
capa asfáltica, iniciou nesta 
terça-feira, dia 17, obras em uma 
quadra da Rua Arlindo Bastian, 
fundos do Supermercado 
Zaleski e uma quadra da Rua 
da Conceição, nas mesmas 
imediações fazendo ligação 
com a Rua Inhacorá

O loca l  é  de  g rande 

movimentação de veículos e 
seu espaço também possibilita 
es tacionamento próximo 
ao  e s t abe lec imen to .  As 
obras também melhoram o 
trânsito e levarão seguranças, 
completando ligação com 
quarteirão já asfaltado.

O material utilizado tem sua 
mistura junto a Usina Municipal, 
possibilitando economia.  O 

plano de expansão do asfalto 
urbano é uma constante no 
município. Esta será a 12ª 
quadra asfaltada nos últimos 
60 dias. Os demais trechos 
estão nas ruas Tuparendi em 
ligação ao Bairro Industrial, 
Sergipe e Ipiranga nos bairros 
São Francisco e Alvorada e 
na Rua Inhacorá, no bairro 
Kennedy. 
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OBITUÁRIO

GOVERNADOR EM HORIZONTINA
Ranolfo Vieira Jr fez palestra à 
empresários e impressionou-se 

pelos investimentos 
em andamento no município

A r e a l i d a d e  d e  s u a 
economia aquecida e de ser 
um município protagonista na 
construção de parcerias, foi um 
dos pontos enaltecidos pelo 
governador Ranolfo Vieira Jr 
em sua permanência por mais 
de 15 horas no município na 
tarde e noite de quinta-feira 
e na primeira parte da manhã 
desta sexta, dias 19 e 20 de 
maio.

O governador desembarcou 
no aeroporto municipal 
Walter Bündchen, e dali 
após recepcionado seguiu 
para um café no gabinete 
administrativo dos gestores 
Jones Cunha e Zuleica Wehner.

A noite participou de 
uma reunião jantar com 
o empresar iado local  e 
autoridades, onde através de 
um painel, efetuou ampla 
pres tação de contas  de 
sua gestão ao lado do ex-
governador Eduardo Leite.

Na  pa les t ra  Ranol fo 
Vieira Júnior contabilizou os 
investimentos destinados à 
região a partir do programa 
Avançar. Com recursos do 
Plano de Obras, lançado 
em junho do ano passado, a 
região de Horizontina (região 
funcional 7 do Conselho 
Regional de Desenvolvimento 
– Corede) será contemplada 
com cerca de R$ 240 milhões, 
aplicados em sete convênios, 
seis projetos, 26 obras de 
conservação, seis acessos 
municipais e quatro ligações 
regionais.

No painel “O RS avança 
para o futuro” ele traçou 
a transformação do Rio 
Grande do Sul nos últimos 
t r ê s  a n o s ,  q u e  p a s s o u 
de um Estado incapaz de 
cumprir compromissos com 
fornecedores, municípios e 
hospitais, com salários dos 
servidores atrasados e com 
alíquotas de ICMS majoradas, 
a um Estado que investirá R$ 
6,3 bilhões em todas as áreas 
estratégicas até o final deste 
ano.

“Essa interação com a 

comunidade e com lideranças 
locais  é  essencia l  para 
conhecermos os anseios de 
cada região. Principalmente 
agora, que fizemos o ajuste 
fiscal e temos condições 
f inanceiras  de invest i r. 
Somente com o programa 
Avançar, destinamos R$ 
6,3 bilhões a todas as áreas 

estratégicas de governo. E com 
a aprovação, nesta semana, 
da última etapa do nosso 
Plano de Recuperação Fiscal, 
estamos assegurando que o 
Rio Grande do Sul possa aderir 
ao Regime de Recuperação 
Fiscal para se manter com as 
contas equilibradas”, disse o 
governador.

Servidor morre durante 
trabalho dentro da 

Prefeitura em Horizontina

Morre ex-vice prefeito e 
vereador de Novo Machado 

Delto Espíndola

O  a t e n d i m e n t o 
administrativo junto a sede 
do Governo Municipal de 
Horizontina, foi suspenso 
nesta terça-feira, dia 17,  após 
ser constatada pouco antes das 
7h da manhã, a morte de um 
servidor, que cumpria a função 
de vigilante, encontrado sem 
vida por colegas, na recepção 
do prédio em seu posto de 
trabalho.

Irio Schöninger, 62 anos, 
era servidor de carreira do 
município. Sua morte, mesmo, 
que de causa natural, teve a 
necessidade de perícia, pois no 
horário da noite e madrugada 
o servidor trabalhava sozinho. 

O prefeito Jones Cunha 
decretou Luto Oficial de 
três dias e determinou a 
suspensão do atendimento ao 
público no dia de hoje na área 
administrativa e secretarias 
que funcionam no prédio, com 

Faleceu nesta quinta-feira, 
dia 19, o ex-vice prefeito, 
ex-vereador e líder político 
do PDT de Novo Machado 
Delto Espíndola. Servidor 
de carreira do município, 
Espíndola foi vice-prefeito em 
dois mandatos consecutivos 
entre 2008 a 2012 e 2013 
a 2016 ao lado do prefeito 
Airton Moraes – PT.

Delto é pai da jornalista 
Anelize Katiane, que trabalhou 
como repórter e editora do FC 
nos anos de 2014 e 2015. 

os servidores mobilizados em 
trabalho remoto. Nas demais 
repartições e secretarias o 
atendimento segue normal.

Irio deixa a esposa, três 
filhos, duas noras e dois netos. 
O corpo do servidor está sendo 
velado no Salão Paroquial da 
comunidade Martinho Lutero, 
e o sepultamento ocorrerá 
nesta tarde no Cemitério de 
Horizontina. 
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Prefeito Jones Cunha reafirma 
ver um Estado presente

Presidente da ACIAP 
Kléryston Segat faz brilhante 
apresentação ao governador

“ H á  t e m p o s  n ã o 
vivenciávamos um momento 
tão bom em Horizontina. Há 
11 projetos em andamento 
com recursos do Estado, 
aproximadamente R$ 33 
milhões. Esse é um reflexo 
da transformação que foi 
feita no RS. O governo tem 
conseguido olhar para todas 
as regiões e, por isso, somos 
muito gratos”, destacou o 
prefeito Jones da Cunha.

Cunha também relatou os 
investimentos próprios do 
município, os que ocorrem em 
parcerias público privadas, 
as parcerias com o Governo 
Federal e os investimentos 
que estão sendo aportados 
por pelo menos 10 empresas 
privadas, e que formam um 
conjunto de quase R$ 300 
milhões, atualmente em 
circulação. “Nós estamos 
fazendo a nossa parte e 
queremos avançar”, destaca.

Junto as obras do Contorno 
Viário asfáltico e leito da RS 
305 o prefeito acompanhou 

GOVERNADOR EM HORIZONTINA

o governador, que estava 
ao lado do Diretor do Daer 
Luciano Faustino. Em Vila 
Cascata, ao pronunciar-se, 
o prefeito de Horizontina 
indagou: Nosso povo tem 
um temor, que novamente 
haja máquinas, anúncios de 
obra e que assim como ocorre 
havia décadas ela não seja 
executada, eu acredito que 
hoje exista esse compromisso 
e uma diferença muito grande 
de outros anúncios, mas 
o que podemos afirmar a 
comunidade? A obra de fato, 
está começando, mas ela não 

O Presidente da ACIAP, 
Kléryston Lasier Segat, 
falando na representatividade 
d o s  e m p r e s á r i o s  d e 
Horizontina,  fez ampla 
explanação do que considera 
parcerias entre a iniciativa 
empresarial e governamentais. 
“Vivemos um momento 
í m p a r  n o  m u n i c í p i o , 
tanto pelos investimentos 
governamentais,  quanto 
privados, e temos alguns 
de l e s  f e i t o s  de  fo rma 
conjunta, através de algo 
que nós empresários sempre 
defendemos, as Parcerias 
Público Privadas” e isso 
mostra a confiança que temos 
por esse lugar, nos coloca 
numa condição do podermos 
proativamente imaginar os 
resultados e os patamares 
daqui a 5 ou 10 anos, e seus 
impacto positivos, diz o 
empresário.

Para Kléryston, estar 
sendo visto pelo Governo do 
Estado, e tendo no município 

vai parar?
O  d i r e t o r  L u c i a n o 

Faustino, destacou que 
e x i s t e m  r e c u r s o s ,  o s 
projetos estão estabelecidos 
e que são três frentes de 
obras, uma partindo de 
Vila Cascata a Crissiumal, 
outra de Crissiumal em 
direção a Horizontina e 
uma terceira, havia semanas 
já em andamento de Três 
Passos a Crissiumal. “Nós 
pretendemos entregar a obra 
num prazo de 18 meses a dois 
anos de hoje para frente”, 
garantiu Faustino.

a presença do governador 
entre as autoridades e a classe 
empresarial, é algo forte, é 
um aval para seguirmos com 

fé, destaca.
O  p a i n e l  j u n t o  a o 

Restaurante Fome Mania, 
teve a presença ainda, do 

Senador Lasier Martins, 
que surpreendeu-se quando 
soube que Kléryston tinha 
o segundo nome, idêntico 
ao seu primeiro. “Não é 
possível, quero uma foto é 
um nome inventado pelo 
meu saudoso pai”. O Senador 
veio ao município convidado 
pelo governador. Lasier, 

destinou R$ 3,5 milhões 
de reais no atual mandato 
beneficiando Horizontina. 
R$ 300.000,00 para obras 
escolares (refeitório) da 
Escola Municipal Cristo Rei, 
e R$ 3,2 milhões em emenda 
especial em favor das obras da 
ERS 305 trecho Horizontina-
Crissiumal-Três Passos.

Grupo BAIXOS HZ repassa 
arrecadação de alimentos 

em evento realizado
O Grupo Baixos Hz foi 

fundado em 2013 por um 
grupo de amigos e ao decorrer 
do tempo foi aumentando com 
mais integrantes. O grupo 
hoje está registrado como 
Associação de Carros Originais 
e Modificados, realizando 
a Festicar, da modalidade. 
Hoje o grupo conta com 58 
integrantes. Todos os eventos 
são feitos pela Diretoria do 
Grupo BaixosHz

O Fest Car realiza etapas 
classificatórias de som e 
rebaixados, e neste contexto, 
na etapa realizada dia 8 

de maio em Horizontina, 
estimulou a doação espontânea 
de alimentos não perecíveis 
aos participantes, tendo sido 
arrecadados 405 kg.

Na semana que passou, 
o grupo fez a entrega das 
doações junto a Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, 
que administra o Parque de 
Eventos, onde o FestCar foi 
realizado.

O s  a l i m e n t o s  f o r a m 
destinados: Ao Hospital 125kg; 
à Defesa Civil Municipal 242kg 
e a Casa São João Batista da 
Avipae – Ponte Pratos 38kg.
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VENDO HONDA BIZ 125, ANO 2010,  APENAS 6.900,00. 
HONDA CBX 200 STRADA 1998, R$ 4.800,00 

Fone: 55 99662 0983 

VENDE -SE terreno com casa de alvenaria, na rua Sergipe, 
esquina com a Pio XII, no Bairro São Francisco, Horizontina. 

Fone pra contato 55 996144712. 

ALUGO apto para estudante em Porto Alegre. Semi 
mobiliado. Próximo a PUC. Tratar 55 99122 -1150

ALUGA-SE casa de alvenaria a 50 metros do colégio 
Farroupilha. Tratar 3537 1496 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇO: transporte e distribuição de 
Calcário na lavoura. Gesso agrícola e Calcário Calcítico. 

Fone: (55) 99961-8138 com Hélio, 
em Independência, próx. ao trevo.

CLASSI FOLHA

Na manhã fria de sexta-feira 
Ranolfo vai ao trecho do 

Contorno Viário 70% pronto

GOVERNADOR EM HORIZONTINA
Investimentos com verbas 

do Avançar RS no município 
garantem melhorias na Saúde, 

Esporte e Infraestrutura
A rua Osvaldo Cruz que 

está recebendo cerca de 
R$ 640 mil para obras de 
acesso asfáltico do programa 
Pavimenta, que também 
integra o Avançar,  foi 
visitada pelo Governador 
Ranolfo Vieira Jr, em sua 
estada em Horizontina. 
Ela é o principal acesso ao 
Hospital Oswaldo Cruz, 
e que também qualifica o 
acesso ao perímetro urbano, 
valorizando novas áreas para 
investimentos empresariais 
as margens de um traçado 
que vem do trevo da RS 305 
saída para Esquina Mambuca 
até o Cemitério Municipal, 
asfaltamento que ocorrerá na 
parceria Estado/Prefeitura.

Avançar Saúde – 
Centro Cirúrgico 

Oswaldo Cruz

Ainda no que diz respeito à 
saúde, um dos investimentos 
no município foi direcionado 
ao Hospital da Associação 
Beneficente Oswaldo Cruz, 
contemplado com R$ 1 
milhão do programa Avançar 
na Saúde. Os recursos serão 
utilizados na conclusão das 
obras do bloco cirúrgico, 
da central  de material 
esterilizado, do berçário e 
das salas de parto.

Avançar Esporte e 
Turismo

O  Av a n ç a r  t a m b é m 
garante investimentos no 
Esporte com a revitalização 
da Praça Esportiva do Bairro 
Panorama, investimento de R$ 
524.000,00. Pelo Avançar no 
Turismo, obra de interligação 
das avenidas Leonel Brizola 

e Ipês, conectam a RS 342 
e o perímetro urbano 100% 
asfaltado com o campus 
da Faculdade Horizontina, 
Ambiente Empreendedor 
(Incubadora de Negócios) 
com o Parque de Eventos onde 
ocorrem as feiras de negócios 
e os eventos esportivos e 
culturais que desenvolvem o 
turismo. Neste projeto o Estado 
entra com R$ 1.000.000,00.

Pouco mais de dois anos 
após a assinatura do protocolo 
de intenções que tornaria 
possível a obra do anel viário da 
ERS-305, o governador Ranolfo 
Vieira Júnior vistoriou, nesta 
sexta-feira (20/5), os trabalhos 
que estão sendo feitos no local, 
na cidade de Horizontina.

Com extensão de 8km 
quilômetros e investimento 
de R$ 40 milhões, a obra é 
e x e c u t a d a  p o r  m e i o  d e 
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PLANTÃO POLICIAL FC

Mais um acidente na área 
industrial de Três de Maio

Um acidente de trânsito 
envolveu dois automóveis Gol 
na RS 342, na Área Industrial 
em Três de Maio. Os veículos 
col id i ram por  vo l ta  das 
10h5min, da segunda-feira (16).

O condutor de um Gol de cor 
preta, conduzia o veículo na rua 
Albino Veroneze e no momento 
que tentou ingressar na RS 342, 
cortou a frente do Gol de cor 
branca, que era conduzido por 
uma mulher no sentido trevo 
da BR 472-trevo da Pica Pau. 
Os dois veículos são de Três 
de Maio.

Uma jovem que estava na 

carona do Gol branco que 
pertence a uma empresa de Três 
de Maio, foi conduzida por 
populares para a emergência do 
Hospital São Vicente de Paulo. 
A motorista e o motorista do 
outro veículo, não ficaram 
feridos.

O s  e m p r e s á r i o s  d a s 
proximidades e a população 
em geral, reivindica a bastante 
tempo providências com 
relação ao trecho da RS 342 
ao longo da Área Industrial, 
devido aos vários acidentes 
ocorridos, muitos deles com 
vítimas fatais.

Comunidade de Vila Cascata 
recepciona governador, Senador Lasier 

e deputado Classmann para 
retomada das obras da RS 305

GOVERNADOR EM HORIZONTINA

Finalizando sua estada em 
Horizontina na manhã desta 
sexta-feira, dia 20, quando 
despachou diretamente do 
município por mais de 15 horas,  
o governador Ranolfo vistoriou 
um trecho de obras na ERS-305, 
no distrito de Cascata do Buricá. 
Com um total de 35 quilômetros 
de extensão, os serviços estão 
divididos em três lotes entre 
as cidades de Três Passos, 
Horizontina e Crissiumal. O 
investimento nesses três trechos 
será R$ 27,7 milhões, incluindo 
emendas parlamentares.

No primeiro trecho, de 15 
quilômetros, será feito um 
trabalho de restauração. O 
segundo tem 10 quilômetros, 
que serão pavimentados com 
previsão de investimento de 
R$ 15 milhões do Plano de 
Obras do programa Avançar. 
As intervenções começaram em 
abril deste ano.

O terceiro segmento, na 
chegada a Crissiumal – também 
com 10 quilômetros – será 

acordo com a John Deere, que 
contratou a empresa Carpenedo 
para a execução da obra. Em 
contrapartida, o valor investido 
foi compensado no ICMS pago 
ao Estado. Até o momento, 65% 
a 70% da obra está concluído. 
A estimativa é de que seja 
finalizada em setembro deste 
ano.

“Desde quinta (19) à noite, 
estou na região Noroeste. 
Aproveitamos para verificar 
as  obras  em andamento , 
especialmente as do Plano 
d e  O b r a s ,  d o  p r o g r a m a 
Avançar. Quando assumimos 
o governo, o Estado estava 
em meio a uma absoluta crise 
fiscal, com salários atrasados 
e dívidas com fornecedores, 
municípios e hospitais. Isso 
tudo sob vigência de alíquotas 
majoradas. Fizemos reformas 
administrativa e previdenciária, 
privatizações, concessões, 
tudo com importante apoio 
da Assembleia Legislativa”, 
relembrou Ranolfo.

“Agora, estamos em outro 
momento no Estado, com nossos 
compromissos financeiros em 
dia e investimentos planejados 
na ordem de R$ 6,3 bilhões 
em todas as áreas estratégicas 

do governo. Nesta região, 
especialmente, temos as obras 
da ERS-305, a ligação entre 
Horizontina, Crissiumal e Três 
Passos, uma obra esperada há 
50 anos. E o mais importante é 
que os recursos para a conclusão 
dessas obras já estão garantidos”, 
destacou o governador.

O acordo foi assinado pelo 
então governador Eduardo Leite 
e pelo presidente da empresa de 
maquinário agrícola John Deere, 
Paulo Renato Hermann, em 
fevereiro de 2020. O documento 
estabelecia as bases para o termo 
de acordo entre o Departamento 
Autônomo de Estradas de 
Rodagem (Daer), a prefeitura de 
Horizontina, que entra com mais 
de R$ 4 milhões e a companhia.

Na época, Leite destacou 

que o valor da construção do 
contorno viário de Horizontina 
representava cerca de um 
quarto do orçamento anual para 
investimento em manutenção de 
estradas em todo o RS.

O con to rno  v iá r io  de 
Horizontina envolve a construção 
de uma intersecção de quase oito 
quilômetros entre a ERS-305 e a 
ERS-342, retirando do centro da 
cidade 200 caminhões de grande 
porte que passam todos os dias 
transportando colheitadeiras e 
plantadeiras ou levando matéria-
prima para a fábrica. A partir da 
construção do anel viário, a John 
Deere também se comprometeu 
a dar início ao projeto de 
modernização e de ampliação da 
fábrica, investimento estimado 
em R$ 200 milhões.

asfaltado com recursos de emenda 
parlamentar e contrapartida de 
R$ 3,2 milhões do Daer. A ordem 
de início da obra foi dada durante 
reunião-almoço do governador 
em Crissiumal, na 1ª Fecris, após 
as visitas às obras de Horizontina.

Segundo o diretor-geral 
do Daer, Luciano Faustino, a 
previsão é de que a obra seja 
concluída em 18 meses. "Fizemos 
tudo com planejamento, e 
a empresa está trabalhando 
com condições financeiras 
garantidas para concluir a obra. 

São empresas de qualidade, 
com capacidade para investir e 
entregar essa obra pavimentada", 
afirmou.

Em Vila Cascata alunos da 
Escola Municipal Carlos Gomes, 
recepecionaram o governador 
saudando o mesmo com faixas e 
cumprimentos. Acompanhavam 
a comitiva o deputado Aloisio 
Classmann, Senador Lasier 
Martins, ex-deputado Ronaldo 
Santini  e  assessorias  dos 
deputados Zilá Breitembach e 
Ernani Pollo.
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PLANTÃO POLICIAL Brigada Militar intensifica 
ações de policiamento em 

Tucunduva

Brigada Militar apreende 
carga de veneno no interior 

de Horizontina

Ocorrência de apreensão de 
entorpecente e tráfico em Horizontina

Cunha e Jonas Fernando mantêm 
agendas conjuntas para tratar de 

Segurança Pública

Por volta das 23h desta sexta-
feira, dia 13, a Brigada Militar de 
Horizontina registrou ocorrência 
por tráfico de drogas, a Rua 
General Osório, bairro centro.

Foram abordadas durante 
patrulhamento ostensivo a fim de 
coibir delitos, quatro pessoas, e 
com um dos homens encontrados 
materiais configurando crime de 
tráfico de entorpecentes.

A s  p a r t e s  f o r a m 
encaminhadas a Delegacia de 
Polícia de Pronto Atendimento 
de Santa Rosa para registro.

Materialidade delituosa: 1 
PORÇÃO DE MACONHA 
(3,7 gramas), 1 PORÇÃO DE 
MACONHA (15,4 gramas), 
1 PORÇÃO DE MACONHA 
(17,5 gramas), 1 VASO COM 

Os prefeitos de Horizontina 
Jones Cunha e de Tucunduva 
Jonas Fernando, estiveram em 
agendas conjuntas na manhã da 
sexta-feira, dia 13 de maio, junto 
a Brigada Militar, sede da 4ª Cia, 
e Delegacia de Polícia Civil.

Tendo sempre o objetivo 
de colocar as administrações 
municipais em condição de 
apoio e fortalecimento das ações 
de segurança, os mandatários 
estiveram na sede da Brigada 
Militar, onde compartilharam 
com o Tenente Cássio Horazy e 
sua equipe, preocupações com 
a ocorrência de pequenos furtos 
patrimoniais e delitos nos últimos 
dias e as medidas de reforço nas 
ações de policiamento.

Cássio destacou a adoção 
de estratégia de inteligência 
policial, videomonitoramento 
e as informações que vem da 
comunidade como reforços 
i m p o r t a n t e s  a o  s e r v i ç o 
presencial das guarnições. 
Também, informa o Tenente,  
que serão intensificados os 
patrulhamentos e abordagens, 
com finalidade de dissuadir a 
ação dos marginais.

Na Delegacia de Polícia, 
foram recebidos pelo Dr. 
Rodrigo Régis da Silva, jovem 

1 PLANTA DE MACONHA 
(10cm altura), 1 BALANÇA 
(branca) ,  1  CELULAR 

( p r e t o ,  S a n s u n g ) ,  1 
CELULAR (roxo, Motorola), 
1 CARTÃO.

A Brigada Militar destaca 
i n f o r m a ç õ e s  d e  e s t ã o 
sendo intensificados os 
patrulhamentos e abordagens 
na cidade de Tucunduva.

Destaca o comando da 4ª 
Cia, que as ações ocorrem 
a fim de coibir delitos 
e  ident i f icar  poss íveis 
delinquentes circulando pela 
cidade.

Uma carga de veneno 
c o n t r a b a n d e a d o  f o i 
apreendida em Horizontina 
e duas pessoas foram presas 
pela Brigada Militar, na noite 
da quinta-feira, dia 12 de 
maio.

Uma guarnição da Brigada 
Militar em apoio a Operação 
Horus apreendeu 350 galões 
de Paraquat, totalizando 
7.000 litros, em Esquina 
Bonita, localidade do interior 
de Horizontina, via de acesso 

A B r i g a d a  M i l i t a r 
segue atenta as demandas 
da comunidade. A Sala de 
operações de Horizontina 
pode ser acionada pelo Fone 
3537-0190 mesmo para 
demandas nos municípios de 
Tucunduva, Novo Machado 
e Dr. Maurício Cardoso, 
informa o Tenente Cássio 
Horazy.

a fronteira com o pais da 
Argentina.

Dois homens que estavam 
em um caminhão foram 
presos e conduzidos a PF de 
Santo Ângelo. A carga tinha 
como destino a Cidade de 
Palmeira das Missões.

Va lo r  dos  p rodu tos 
apreendidos calculado em R$ 
350.000,00 e o caminhão R$ 
70.0000,00, estabelecendo 
ao crime um prejuízo de R$ 
420.000,00.

e dinâmico Delegado de Polícia, 
e que em seus poucos meses 
como titular da DP local, e 
respondendo também por 
outras delegacias, empreende 
ritmo dinâmico entregando 
resultados a sociedade, no que 
foi cumprimentado por Cunha 

e Fernando, igualmente dois 
jovens mandatários.

Nos diálogos, ambas as 
partes se colocaram uma a 
disposição da outra, para o 
fortalecimento de ações que 
venham garantir a sensação de 
segurança à comunidade.  
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PLANTÃO POLICIAL Colisão de carro x caminhão 
mata mulher na divisa entre 
Três de Maio e Santa Rosa

Brigada Militar apreende contrabando 
de cigarros em Esquina Tucunduva

Mulher empresária é assassinada dentro 
de casa em Redentora

A Brigada Militar da 4ª 
Cia, com sede em Horizontina 
e  a t u a ç ã o  t a m b é m  e m 
Tucunduva, Novo Machado 
e Doutor Mauricio Cardoso, 
no âmbito da OPERAÇÃO 
HÓRUS, registrou no inicio 
da noite da última terça-
feira, dia 17, crime contra 
a Administração Pública, 
através de contrabando de 
cigarros, na localidade de 
Esquina Tucunduva.

Segundo a ocorrência 
policial, uma guarnição da 
Brigada Militar estava em 
policiamento no trevo da RS 
305 quando o condutor de um 
veículo GM KADET, vindo da 
linha de fronteira, ao avistar 
a viatura policial deu marcha 
ré no veículo, iniciando uma 
fuga, sendo que ato contínuo 
chocou se ao barranco.

A partir de então, o condutor 
abandou o veículo fugindo à 
pé em meio a uma lavoura e 
posterior a um matagal sendo 
acompanhado pelos policiais, 

Uma mulher de 43 anos foi 
encontrada morta dentro de 
uma residência localizada às 
margens da ERS 317, na cidade 
de Redentora, na noite desta 
terça-feira (17).

Os policiais localizaram o 
corpo da mulher por volta das 
20h em sua residência, com 
pelo menos três ferimentos, 
possivelmente provocados por 
disparo de arma de fogo, na 
região abdominal. Uma arma 
foi localizada e apreendida no 
local do fato.

A mulher identificada como 
Carine Costa Bassegio, 42 
anos, era proprietária de uma 
academia em Redentora. O 
suspeito de ter cometido o 
crime, esposo da vítima, foi 
localizado próximo ao Posto de 
Saúde em Redentora. Ele estava 
com um ferimento na cabeça, 
possivelmente proveniente 
de disparo de arma de fogo. 
Foi providenciado o socorro e 
devido aos ferimentos o homem 
foi encaminhado ao Hospital 
São Vicente de Paulo, em Passo 
Fundo, em estado grave.

localizado e preso.
No veículo GM KADET 

foram localizadas 17 caixas de 
cigarros de origem estrangeira 
marca Classic, totalizando 850 
PACOTES. Foi dada voz de 
prisão ao homem que é natural 
de Dr. Maurício Cardoso e 
posteriormente encaminhado 
a Policia Federal de Santo 
Ângelo.

Material apreendido 17 

Na quarta-feira, 18, a 
Polícia Rodoviária Federal 
foi acionada devido a um 
acidente grave em Santa 
Rosa.

No local do acidente, 
ocorr ido por  vol ta  das 
15h40 na BR 472 Km 148, 
foi constatado uma colisão 

caixas de cigarros de origem 
estrangeira, Marca Classic, 
que  s e r i am in t e rnadas 
ilegalmente em território 
brasileiro.

Os 850 pacotes continham 
8.500 maços de cigarro, 
avaliados de R$42.500,00 e 
1 veículo GM KADET GL 
avaliado em R$10.000,00. 
Prejuízo configurado aos 
autores do crime R$ 52.500,00.

frontal entre um caminhão 
MB 1620 de Três de Maio, 
e um automóvel  Cel ta 
emplacado em São Valério 
do Sul.

O condutor do caminhão, 
de 37 anos, não sofreu lesões. 
A condutora do carro, de 43 
anos, morreu no local.

Segundo o Delegado de 
Po l í c i a  r eponsáve l  pe l a 
investigação, Vilmar Alaídes 
Schaefer,  não foi  levado 
nenhum objeto do interior 
da residência, desta forma, a 

principal linha de investigação 
é a prática de feminicídio, 
seguido de tentativa de suicídio. 
A investigação seguirá à cargo 
da Delegacia de Polícia de 
Redentora.
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Lançado programa 
de qualificação 

PROFISSIONALIZAR HZ
Empresários e lideranças políticas participaram nesta semana em Horizontina, 

do lançamento do Programa Profissionalizar HZ, que objetiva ações voltadas a 
Qualificação Profissional no município.

O Governo Municipal através da Secretaria de Desenvolvimento Econômico 
e a ACIAP, buscam soluções para a demanda de vagas de emprego que se 
apresentam, e a dificuldade em preenche-las, justamente por falta de maior 
qualificação.

Estimam as lideranças que em torno 400 a 500 postos de trabalho estejam 
abertos no município, em setores da indústria, comércio e prestação de serviços, 
a espera de candidatos, que queiram crescer e formar suas carreiras. Nas ações 
apresentadas no lançamento do programa constam a criação parcerias e apoios 
com outras entidades, como o Sistema S (Sesc; Sebrae; Senac; Senat; Senai); 
Fahor; Escolas Profissionalizantes; Empresas; Secretaria de Desenvolvimento 
Social; Departamento de Políticas para Mulher e Câmara de Vereadores. Mais 
detalhes em nossa próxima edição.


